

Neuvaine de la Visitation



A prier du 23 au 31 mai - Fête de la Visitation de la Bienheureuse Vierge Marie
Livret de la [Neuvaine de la Visitation](#) disponible à la librairie

Introduction

Luc 1, 39-45 : « En ces jours-là, Marie se mit en route rapidement vers une ville de la montagne de Judée. Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Elisabeth. Or, quand Elisabeth entendit la salutation de Marie, l'enfant tressaillit en elle. Alors, Elisabeth fut remplie de l'Esprit Saint, et s'écria d'une voix forte : « Tu es bénie entre toutes les femmes, et le fruit de tes entrailles est béni. Comment ai-je ce bonheur que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ? Car, lorsque j'ai entendu tes paroles de salutation, l'enfant a tressailli d'allégresse au-dedans de moi. Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles qui lui furent dites de la part du Seigneur. »

La Vierge Marie, à l'annonce de la grossesse de sa cousine par l'archange Gabriel, se met en route pour être aux côtés d'Elisabeth, enceinte de six mois de Jean-Baptiste. Les deux femmes se retrouvent. A peine la salutation de Marie retentit-elle aux oreilles d'Elisabeth que l'enfant qu'elle porte tressaille de joie en elle. L'évangéliste Luc précise qu'aussitôt, Elisabeth fut remplie de l'Esprit-Saint, déclarant Marie « pleine de grâce » et « Mère du Seigneur ».

Le mystère de la Visitation nous propose, en condensé, toutes les dimensions du Salut apporté par Jésus : leçons de charité et de zèle, de prévenance et d'amabilité ! Leçons de mortification, d'humilité, de sanctification des actions communes et des relations nécessaires avec le monde !

Marie se déplace en hâte pour aider Elisabeth. Cette neuvaine, proposée par Etoile Notre Dame, nous fera comprendre qui est notre Maman du ciel. Elle vient toujours au secours de ses enfants de la terre qui ont besoin d'aide. Elle le fait, guidée par Jésus et l'Esprit Saint.

Prières quotidiennes de la neuvaine

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit

Je crois en Dieu...

Appel à l'Esprit Saint

O Saint Esprit ! Que ton Amour immense éveille tous les cœurs meurtris par la douleur !

O Saint Esprit ! Que par ta volonté, les affamés de par le monde entier retrouvent le chemin de leur nourriture et qu'enfin ils puissent se rassasier de la vraie vie qui est celle que tu nous promets à tous.

O Saint Esprit ! Que par ta grâce, les dirigeants du monde soient un peu indulgents envers leur peuple, pour qu'enfin disparaissent les haines et disputes entre les hommes, c'est avec toi que nous arriverons à Dieu le Père tout puissant !

O Saint Esprit ! Que par cette courte prière, tu penses à tous ceux qui espèrent en toi. Aide chacun à pouvoir accepter ta volonté, et donne à chacun la force de pouvoir valider ta volonté ! Amen.

Magnificat

Mon âme exalte le Seigneur, exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !

Il s'est penché sur son humble servante ; désormais, tous les âges me diront bienheureuse.

Le Puissant fit pour moi des merveilles ; Saint est son nom !

Son amour s'étend d'âge en âge sur ceux qui le craignent.

Déployant la force de son bras, il disperse les superbes.

Il renverse les puissants de leurs trônes, il élève les humbles.

Il comble de biens les affamés, renvoie les riches les mains vides.

Il relève Israël, son serviteur, il se souvient de son amour, de la promesse faite à nos pères, en faveur d'Abraham et de sa race à jamais.

Visitez-nous, Seigneur, dans votre miséricorde, avec Marie. Vous qui viendrez manifester votre gloire à vos élus. Vous qui nous conduisez par la lumière de la foi. Vous qui êtes venu offrir à tous les hommes le salut promis à Israël.

Notre Dame de la Visitation, intercédez pour nous, et obtenez-nous les grâces que nous vous demandons. Amen.

Notre Père, 10 Je Vous salue Marie, Gloire au Père

Premier jour de la neuvaine : Marie, très humble

Lc 2,25 : « Syméon, attendait la consolation d'Israël »

Sainte Marie, vous apparteniez aux âmes humbles et grandes en Israël. Et c'est vous qui avez apporté à Elisabeth, et à tout le peuple, la consolation tant attendue.
Je ne suis pas digne que vous me visitiez sur la terre par votre présence visible, comme vous avez visité tant de vos serviteurs.
Mon désir est de vous voir un jour, face à face, régner dans le ciel, afin de vous aimer davantage et de vous remercier de tout le bien que vous m'avez fait.
Aujourd'hui, je ne vous demande que de me visiter par votre miséricorde, il me suffit que vous priiez pour moi.

Le pape François le 31 mai 2013 : Nous célébrons aujourd'hui la fête de la Visitation de la Bienheureuse Vierge Marie à sa cousine Elisabeth. Je voudrais méditer avec vous ce mystère qui montre comment Marie affronte le chemin de sa vie, avec beaucoup de réalisme, d'humanité, de sens du concret.
Trois mots résumant le comportement de Marie : écoute, décision, action ; ce sont des mots qui indiquent une route pour nous aussi devant ce que le Seigneur nous demande dans notre vie.
Priez donc, ô Marie ! Et recommandez-moi à votre Fils. Vous connaissez mieux que moi mes misères et mes besoins.

Prières quotidiennes

Deuxième jour de la neuvaine : Marie, seule avec Elisabeth à connaître le Seigneur

Sainte Marie, vous apparteniez aux âmes qui, comme Anne, attendaient « la délivrance de Jérusalem » (Lc 2,38).

Sainte Marie, en visitant Elisabeth, en se mettant à son service, jusqu'à son accouchement, vous avez réellement aidé à la délivrance de votre cousine. Cette délivrance était la naissance de Jean Baptiste, une nouvelle vie qui arrivait. Bien plus, par votre Visitation, vous préfiguriez une autre délivrance : celle de tout le peuple. Car Jésus est le Rédempteur de toute l'humanité.

Marie, Mère de Dieu, aidez-moi ; vous savez mieux que moi combien mon âme est affligée de plusieurs maux, d'affections dérégées, d'habitudes pernicieuses, de péchés commis : maux contagieux qui la conduisent à la mort éternelle.
Vous pouvez l'enrichir, ô trésorière de Dieu ! Et vous pouvez la guérir de toutes ses infirmités. Car je sais que c'est d'abord par les mérites de Jésus-Christ et ensuite par votre intercession que je dois me sauver.

Visitez-moi donc pendant ma vie ; visitez-moi surtout à l'heure de la mort, parce qu'alors votre assistance me sera plus nécessaire.
Souveraine Vierge Marie, faisons ce pacte ensemble : je mets en vous ma confiance ; de votre côté, veillez à mon salut. Ainsi soit-il.

Prières quotidiennes

Troisième jour de la neuvaine : Marie, Mère de la promesse

Sainte Marie, vous viviez en contact intime avec les Saintes Ecritures d'Israël, qui parlaient de l'espérance ; de la promesse faite à Abraham et à sa descendance. (Lc 1,55).

Ah ! Ma Reine, qui avez été si empressée à visiter et à sanctifier par votre présence la maison d'Elisabeth, daignez visiter, mais visiter promptement, ma pauvre âme.
Que vous dirai-je de plus ? Ayez pitié de moi. Je suis tellement misérable et ignorant(e), que je ne saurais connaître ni demander les grâces qui me sont le plus nécessaires.
Ma Reine et ma douce Mère, demandez-les pour moi, et obtenez de votre Fils les grâces que vous savez être plus utiles, plus nécessaires à mon âme.

Le pape François, le 31 mai 2013 : L'écoute. Marie se rend chez sa cousine Elisabeth. D'où lui vient ce geste ? D'une parole de l'ange de Dieu : « Et voici qu'Elisabeth, ta parente, vient, elle aussi, de concevoir un fils dans sa vieillesse » (Lc 1,36).
Marie sait écouter Dieu. Attention ! Il ne s'agit pas simplement d'« entendre » superficiellement, mais c'est une « écoute » faite d'attention, d'accueil, de disponibilité envers Dieu. Ce n'est pas la manière distraite que nous avons souvent de nous mettre devant le Seigneur ou les autres : nous entendons ce qu'ils disent, mais nous n'écoutons pas vraiment.

Je m'abandonne entièrement dans vos mains, je prie seulement la divine majesté de m'accorder, par les mérites de mon Sauveur Jésus, les grâces que vous sollicitez pour moi, Sainte Vierge.

Prières quotidiennes

Quatrième jour de la neuvaine : Marie, Dispensatrice des grâces

Lc 1,38 : « Voici la servante du Seigneur ; que tout se passe pour moi selon ta parole »

Vierge immaculée et bénie, puisque vous avez été la dispensatrice universelle de toutes les grâces divines, vous êtes donc l'espérance de tous et la mienne.

Je remercie toujours le Seigneur qui m'a fait vous connaître et connaître ainsi le moyen que je dois prendre pour obtenir les grâces et pour me sauver. Ce moyen, c'est vous, ô puissante Mère de Dieu.

Le pape François le 31 mai 2013 : Marie est attentive à Dieu, elle écoute Dieu. Mais Marie écoute aussi les faits, c'est-à-dire qu'elle lit les événements de sa vie, elle est attentive à la réalité concrète et elle ne s'arrête pas à la superficie des choses, mais elle va en profondeur pour en saisir la signification. Sa cousine, Elisabeth, qui est déjà âgée, attend un enfant : voilà le fait. Mais Marie est attentive à sa signification, elle sait la saisir : rien n'est impossible à Dieu (Lc 1,37).
Cela vaut aussi dans notre vie : l'écoute de Dieu qui nous parle, et l'écoute aussi de la réalité quotidienne, l'attention aux personnes, aux faits, parce que le Seigneur est à la porte de notre vie et il frappe de différentes manières, il met des signes sur notre chemin ; à nous d'être capables de les voir. Marie est la mère de l'écoute, écoute attentive de Dieu et écoute tout autant attentive des événements de la vie.

Demandez, demandez donc, ô Vierge très sainte ce que vous croirez le plus utile. Vos prières ne courent pas la chance d'un refus ; ce sont celles d'une Mère à un Fils, qui vous aime tant et qui se plaît à faire ce que vous lui demandez, afin de vous honorer davantage par là, et de vous prouver en même temps le grand amour qu'il vous porte.

Cinquième jour de la neuvaine : Marie, Mère de l'Espérance

Sainte Marie, quand remplie d'une sainte joie, vous avez traversé en hâte les monts de Judée pour rejoindre votre parente Elisabeth, vous êtes devenue l'image de l'Eglise à venir qui, dans son sein, porte l'espérance du monde à travers les monts de l'histoire.
Le pape François, le 31 mai 2013 : La décision. Marie ne vit pas « pressée », dans l'anxiété, mais, comme le souligne Luc, « elle méditait toutes ces choses en son cœur » (Lc 2,19). Et même au moment décisif de l'Annonciation de l'ange, elle demande : « Comment cela sera-t-il ? » (Lc 1,14). Mais elle ne s'arrête pas non plus au moment de la réflexion ; elle fait un pas en avant : elle décide. Elle ne vit pas dans l'urgence, mais simplement lorsque c'est nécessaire, « elle part en hâte ».

Je vous supplie de venir visiter avec Jésus tout mon être, afin que je devienne fécond(e) d'une véritable vie en Dieu. Amen.

Prières quotidiennes

Sixième jour de la neuvaine : Marie, Mère charitable de Dieu

Sainte Marie, à côté de la joie que, dans votre Magnificat, par les paroles et par le chant vous avez répandue dans les siècles, vous connaissez également les affirmations obscures des prophètes, sur la souffrance du serviteur de Dieu en ce monde.

Le pape François, le 31 mai 2013 : Marie ne se laisse pas emporter par les événements, elle ne fait pas l'économie de l'effort de la décision. Et ceci non seulement lors du choix fondamental qui changera sa vie : « Je suis la servante du Seigneur... » (Lc 1,38), mais aussi dans les choix plus quotidiens mais riches aussi de signification.

Il me vient à l'esprit l'épisode des noces de Cana (Jn 2,1-11) : là aussi, on voit le réalisme, l'humanité, le sens du concret de Marie, qui est attentive aux faits, aux problèmes. Elle voit et comprend la difficulté de ces deux jeunes mariés auxquels le vin de la fête vient à manquer, elle réfléchit, sachant que Jésus peut faire quelque chose, et elle décide de s'adresser à son Fils pour qu'il intervienne : « Ils n'ont plus de vin » (v.3). Elle décide.

Je vous prie, charitable Mère de Dieu, de conduire chez moi votre Fils Jésus.

Je vous supplie de me visiter avec Lui.

Sainte Marie, Mère de Dieu, notre Mère, enseignez-nous à croire, à espérer et à aimer. Amen.

Prières quotidiennes

Septième jour de la neuvaine : Marie, Mère de Miséricorde

Sainte Marie, bonne et tendre Mère, vraie Mère de miséricorde, qui, dans ces derniers temps, vous êtes appelée vous-même « Mère toute Miséricordieuse », je viens vous supplier d'user envers moi de votre bonté compatissante.
Comme vous l'avez manifesté à Elisabeth, venez me rendre visite et me saluer pour que je puisse à votre salutation tressaillir d'une grande joie.

Le pape François, le 31 mai 2013 : Dans la vie, il est difficile de prendre des décisions, nous avons souvent tendance à les reporter, à laisser les autres décider à notre place, nous préférons souvent nous laisser porter par les événements, suivre l'air du temps. Parfois nous savons ce que nous devons faire, mais nous n'en avons pas le courage ou cela nous paraît trop difficile parce que cela signifie aller à contre-courant.

Marie, à l'Annonciation, à la Visitation, aux noces de Cana, va à contre-courant. Marie se met à l'écoute de Dieu, elle réfléchit et cherche à comprendre la réalité, et elle décide de se confier totalement à Dieu. Elle décide, alors qu'elle est enceinte, de rendre visite à la vieille cousine, elle décide de faire confiance à son Fils, avec insistance, pour sauver la joie des noces.

Je le sais, je ne mérite aucunement la grâce précieuse que je désire, moi qui vous ai si souvent contristée en offensant votre divin Fils.

Mais, si j'ai été coupable, très coupable, je me repens sincèrement d'avoir blessé le Cœur si tendre de Jésus et le vôtre.
D'ailleurs, n'êtes-vous pas, comme vous l'avez révélé à l'une de vos servantes, sainte Brigitte, « la Mère des pécheurs repentants » ? Pardonnez-moi donc mes ingratitude passées, et, considérant uniquement votre Bonté miséricordieuse, ainsi que la gloire qui en reviendra à Dieu et à vous, obtenez-moi de la miséricorde divine la grâce que j'implore par votre intercession.

Indiquez-moi le chemin vers le règne de Dieu ! Etoile de la mer, brillez sur moi et conduisez-moi sur le bon chemin ! Amen.

Prières quotidiennes

Huitième jour de la neuvaine : Marie, Vierge puissante

Sainte Marie, Vierge puissante ! Vous à qui rien n'est impossible car cette Puissance même provient du Père Tout Puissant qui vous l'a accordée, je vous en conjure, assistez-moi dans la nécessité où je me trouve, comme vous l'avez si bien fait à Elisabeth. Vous vous êtes mise à son service pendant trois mois.

Le pape François, le 31 mai 2013 : L'action. Marie se mit en route et « se rendit en hâte... » (Lc 1,39). Malgré les difficultés, les critiques que lui aura valu sa décision de partir, rien ne l'arrête. Et là, elle part « en hâte ». Dans la prière, devant Dieu qui parle, dans la réflexion et la méditation sur les faits de sa vie, Marie n'est pas pressée, elle ne se laisse pas prendre par le temps, elle ne se laisse pas emporter par les événements.

Mais quand elle voit clairement ce que Dieu lui demande, ce qu'elle doit faire, elle n'hésite pas, elle ne reporte pas mais elle va « en hâte ».

Saint Ambroise fait le commentaire suivant : « Les lents calculs sont étrangers à la grâce de l'Esprit Saint » (Expos. Evang. Sec. Lucam, II, 19 : PL 15,1560).

L'agir de Marie est une conséquence de son obéissance aux paroles de l'ange, mais unie à la charité : elle va chez Elisabeth pour se rendre utile ; et en sortant ainsi de chez elle, d'elle-même, par amour, elle apporte ce qu'elle a de plus précieux, Jésus ; elle apporte son Fils.

Ne m'abandonnez pas, ô vous qui êtes l'Avocate des causes les plus désespérées !

Aidez-moi à faire la très sainte Volonté de Dieu.

Je vous en prie, intercédez pour moi auprès de votre Fils, qui ne peut rien vous refuser.

Je vous le demande de nouveau, au nom de la Puissance sans bornes, que le Père céleste vous a communiquée. Amen.

Neuvième jour de la neuvaine : Marie, Trône de la Sagesse

Sainte Marie, divine Vierge, vous êtes appelée le Trône de la Sagesse parce que la Sagesse incréée, le Verbe de Dieu, a résidé en vous. Jésus, cet adorable Fils, vous a communiqué toute l'étendue de sa science divine, dans la mesure où la créature la plus parfaite pouvait la recevoir. Vous connaissez la grandeur de ma misère et quel besoin j'ai de votre assistance. Confiante dans votre divine Sagesse, je m'abandonne entièrement entre vos mains, afin que vous disposiez tout avec force et douceur, pour la plus grande gloire de Dieu et le plus grand bien de mon âme.

Le pape François, le 31 mai 2013 : « Parfois, nous-mêmes, nous nous arrêtons à l'écoute, à la réflexion sur ce que nous devrions faire, peut-être voyons-nous clairement la décision que nous devons prendre, mais nous ne passons pas à l'action. Et surtout, nous ne nous mettons pas en jeu pour apporter nous aussi, comme Marie, ce que nous avons de plus précieux et que nous avons reçu : Jésus et son Evangile, par la parole et surtout par le témoignage concret de notre agir.

Marie, femme de l'écoute, fais que nos oreilles s'ouvrent ; fais que nous sachions écouter la Parole de ton Fils Jésus, au milieu des paroles de ce monde ; fais que nous sachions écouter la réalité dans laquelle nous vivons, chacune des personnes que nous rencontrons, en particulier celle qui est pauvre, qui est dans le besoin, en difficulté.

Marie, femme de la décision, illumine notre esprit et notre cœur, pour que nous sachions obéir à la Parole de ton Fils Jésus, sans hésitation ; donne-nous le courage de la décision, de ne pas nous laisser porter pour que les autres orientent notre vie.

Marie, femme de l'action, fais que nos mains et nos pieds se dirigent « en hâte » vers les autres, pour apporter la charité et l'amour de ton Fils Jésus, pour apporter, comme toi, au monde la lumière de l'Evangile. Amen. »

Daignez donc me visiter et me venir en aide, par les moyens que vous savez être les plus parfaits.

O Marie, Mère de la divine Sagesse, daignez, je vous en supplie, m'obtenir la grâce précieuse que je sollicite ; je vous la demande au nom même de cette Sagesse incomparable dont le Verbe, votre Fils, vous a illuminée.

Prières quotidiennes

Litanies de Lorette

Les litanies sont une énumération de louanges à Marie. Elles ont été approuvées en 1587 par le pape Sixte Quint, et ont été probablement composées dans la région parisienne entre 1150 et 1200. Elles font alterner la contemplation admirative et la confiance suppliante en s'inspirant des prières de l'Eglise grecque.

Seigneur, ayez pitié de nous. (bis)
Jésus-Christ, ayez pitié de nous. (bis)
Seigneur, ayez pitié de nous. (bis)

Jésus-Christ, écoutez-nous. (bis)
Jésus-Christ, exaucez-nous. (bis)

Père céleste qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.
Fils, Rédempteur du monde, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.
Esprit Saint, qui êtes Dieu, ayez pitié de nous.
Trinité Sainte, qui êtes un seul Dieu, ayez pitié de nous.

| | |
|--------------------------------------|------------------|
| Sainte Marie, | priez pour nous. |
| Sainte Mère de Dieu, | priez pour nous. |
| Sainte Vierge des vierges, ... | priez pour nous. |
| Mère du Christ, | priez pour nous. |
| Mère de la divine grâce, | priez pour nous. |
| Mère de l'Eglise, | priez pour nous. |
| Mère très pure, | priez pour nous. |
| Mère très chaste, | priez pour nous. |
| Mère toujours Vierge, | priez pour nous. |
| Mère sans tache, | priez pour nous. |
| Mère aimable, | priez pour nous. |
| Mère admirable, | priez pour nous. |
| Mère du bon conseil, | priez pour nous. |
| Mère du Créateur, | priez pour nous. |
| Mère du Sauveur, | priez pour nous. |
| Vierge très prudente, | priez pour nous. |
| Vierge vénérable, | priez pour nous. |
| Vierge digne de louange, | priez pour nous. |
| Vierge puissante, | priez pour nous. |
| Vierge clémente, | priez pour nous. |
| Vierge fidèle, | priez pour nous. |
| Miroir de justice, | priez pour nous. |
| Trône de la sagesse, | priez pour nous. |
| Cause de notre joie, | priez pour nous. |
| Vase spirituel, | priez pour nous. |
| Vase d'honneur, | priez pour nous. |
| Vase insigne de la dévotion, | priez pour nous. |
| Rose mystique, | priez pour nous. |
| Tour de David, | priez pour nous. |
| Tour d'ivoire, | priez pour nous. |
| Maison d'or, | priez pour nous. |
| Arche d'alliance, | priez pour nous. |
| Porte du ciel, | priez pour nous. |
| Etoile du matin, | priez pour nous. |
| Salut des infirmes, | priez pour nous. |
| Refuge des pécheurs, | priez pour nous. |
| Consolatrice des affligés, | priez pour nous. |
| Secours des chrétiens, | priez pour nous. |
| Reine des Anges, | priez pour nous. |
| Reine des Patriarches, | priez pour nous. |
| Reine des Prophètes, | priez pour nous. |
| Reine des Apôtres, | priez pour nous. |
| Reine des Martyrs, | priez pour nous. |
| Reine des Confesseurs, | priez pour nous. |
| Reine des Vierges, | priez pour nous. |
| Reine de tous les Saints, | priez pour nous. |
| Reine conçue sans le péché originel, | priez pour nous. |
| Reine élevée aux Cieux, | priez pour nous. |
| Reine du très Saint Rosaire, | priez pour nous. |
| Reine des familles, | priez pour nous. |
| Reine de la paix, | priez pour nous. |

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde,
pardonnez-nous, Seigneur.

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde,
exaucez-nous, Seigneur.

Agneau de Dieu, qui effacez les péchés du monde,
ayez pitié de nous.

V. Priez pour nous, Sainte Mère de Dieu.

R. Afin que nous devenions dignes des promesses de Jésus-Christ.

Prions

Seigneur, daignez nous accorder, à nous vos serviteurs, de jouir toujours de la santé de l'âme et du corps ; et par la glorieuse intercession de la bienheureuse Marie toujours vierge, délivrez-nous des tristesses de la vie présente, et donnez-nous d'avoir part aux joies éternelles. Par Jésus-Christ Notre Seigneur. Amen.